



「楽しい時間」は自分たちでつくる

校長 町田 大樹

11月18・19日に6年生と修学旅行に行ってきました。感染症対策のため、バスでの過ごし方をはじめとして、様々な制限を設けた中での実施となりましたが、昨年度に引き続き、小学校生活最後となる6年生の宿泊行事を実施できたことをうれしく思います。

出発式では、「楽しい修学旅行をみんなでつくろう」という話をしました。修学旅行はいろいろな場所に行って学ぶ機会ですが、学ぶ主体は子どもたちです。受け手として学ぶだけでなく、自分から関心をもってどん欲に学んだり、みんなで過ごす時間をよりよいものになるように考えて行動したりすることを期待して話をしました。

さきたま古墳群、日光東照宮といった遺跡、そして華厳の滝や湯滝といった雄大な自然を巡る2日間でしたが、6年生の姿勢は素晴らしいものでした。同行した看護師の方からも「6年生の態度が立派なことに驚きました」という感想をいただいたほどです。みんなで協力しながらルールを守り、自分たちで楽しい修学旅行をつくろうとする気持ちが伝わってきました。「修学」にふさわしい旅行になったと思います。

テレビ朝会でも全校の子どもたちに「楽しい時間は自分たちでつくろう」と繰り返し話しています。楽しい時間は誰かに与えられるものではなく、自分たちでつくることで、より達成感や自己有用感を感じることができます。それは修学旅行のような大きな行事だけでなく、日頃の生活や学習で積み重ねていくことが大切です。一つひとつの学習を通して、やればできると感じたり、自分っていいなと思えたりする機会を増やしていくことが、大人になった時に自分を支える力になると考えています。教室を回っていると、馬場っ子のそんなすてきな場面に出会うことがたくさんあります。

11月25・26日の両日には、今年度はじめての授業参観を実施しました。昨年度はコロナ禍の影響で授業参観を実施することができなかつたため、本当に久しぶりの実施となりました。お子さんの様子はいかがだったでしょうか。これからも、子どもたちが自分の力を発揮し、さらに主体的に学習することで自己肯定感を高められるよう、職員も努めてまいります。

令和3年も終わりに近づいてきました。今年も感染症に対する緊張感の中で1年を締めくくることになりましたが、皆様の温かいご理解とご協力をいただいて教育活動を行うことができました。皆様のご健勝を願いまして、今年一年の感謝とさせていただきます。ありがとうございました。



湯滝までのハイキングの様子

【御礼】 馬場小学校創立55周年記念にPTA主催の記念撮影を無事終了することができました。前日までの準備や業者との調整、当日の運営等、様々なリードをしていただき心より感謝申し上げます。この場を借りてお礼申し上げます。ありがとうございました。